

macht zu gebrauchen und feste Beziehungen zu den anderen Volksschichten herzustellen, wobei die Eigenarten und Besonderheiten dieser Schichten Berücksichtigung fanden. So gelang es, solche Schichten wie die Großbauern, die Handwerker, die kleinen und mittleren Unternehmer, die verschiedenen Kräfte der Intelligenz eng mit dem Prozeß des geschichtlichen Fortschritts zu verbinden, sie allmählich auf demokratischem Wege an den Sozialismus heranzuführen und die spezifischen Formen ihres Übergangs zum Sozialismus zu entwickeln. Diese Probleme der Bündnispolitik und des Übergangs verschiedener Klassen und Schichten zum Sozialismus sind von großer internationaler Bedeutung und bieten wichtige Lehren auch für die Führung des Kampfes und die künftige Entwicklung in Westdeutschland.

Die Entwicklung unseres Kampfes bestätigt die vom Genossen Chruschtschow dargelegte These von der Möglichkeit des friedlichen Weges zum Sozialismus unter bestimmten, konkreten Bedingungen. In der Tat wurde die antifaschistisch-demokratische Umwälzung und der Übergang zur sozialistischen Umwälzung und zum Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik auf friedliche Weise, das heißt ohne Bürgerkrieg, vollzogen. Durch die Sowjetarmee vor einer imperialistischen militärischen Intervention geschützt und dank ihrer eigenen Kraft und Entschlossenheit, konnten die Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse hier ein Beispiel der friedlichen, demokratischen Umwälzung schaffen, ihre Kräfte entfalten und den Widerstand der Ausbeuterklassen brechen.

Natürlich war dies kein leichter Weg, sondern ein langwieriger, zäher und erbitterter Kampf gegen den Widerstand der reaktionären Kräfte und ihrer sozialdemokratischen Helfershelfer, gegen den Einfluß der feindlichen imperialistischen Ideologie, gegen Zweifel, Kleinmut und Demoralisation und nicht zuletzt gegen revisionistische und sektiererische Anschauungen und Tendenzen in der Arbeiterklasse und in den Reihen der Partei selbst. Dieser Kampf kostete nicht geringe Opfer. Es ist aber eine große Leistung unserer Partei, daß es gelang, selbst so schwierige Maßnahmen wie die Errichtung des antifaschistischen Schutzwalls ohne ernste Konflikte durchzuführen und den Frieden zu bewahren.

Genosse Chruschtschow stellte in seiner Rede fest: „Die Feinde des neuen Deutschlands versuchten und versuchen auch jetzt, den deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staat zu schwächen, seine Autorität sowohl außenals auch innenpolitisch zu erschüttern. Der Klassenkampf nimmt in der